

Toul

Des structures mettent en lumière l'usage des fonds européens

Après une journée de visites à Nancy, la cheffe de la représentation de la Commission européenne en France s'est rendue dans trois sites du Toullois, qui ont bénéficié de fonds européens via le programme LEADER. Ils agissent comme des leviers au service de solutions concrètes.

Sur le territoire Terres de Lorraine (qui englobe le Toullois et le sud nancéien), 2 100 000 € de fonds européens ont déjà été investis.

La somme globale s'élève à 5 millions de fonds publics en incluant l'État, la Région, le Département, les communautés de communes ainsi que des investisseurs publics divers.

Valérie Drezet-Humez, cheffe de la représentation de la Commission européenne en France, s'est rapprochée des territoires ruraux, ce jeudi après-midi, où la Ferme de l'Uvry à Goviller, la Fabrique EBE (Entreprise à but d'emploi) à Bulligny, ainsi que l'association Emplettes et Cagettes, qui a débuté à Toul, ont bénéficié du programme LEADER (Liaison entre action de développement de l'économie rurale).

Un déplacement sur le terrain pour constater « l'effet de levier des fonds européens ».

Le programme LEADER répond au développement des



Valérie Drezet-Humez, cheffe de la représentation de la commission européenne en France, visite l'association Emplettes et Cagettes après la Ferme de l'Uvry et la Fabrique Ph.oto J.B.

territoires ruraux où vit une part importante de la population, « il est important de le mettre en lumière », 130 projets sont financés par ce biais sur Terres de Lorraine.

Redonner une existence sociale

Valérie Drezet-Humez confirme lors de son dernier rendez-vous de la journée à Emplettes et Cagettes, « qu'à chaque fois, ce sont avant tout des histoires humaines ». Ici, « on parle de précarité alimentaire, de qualité de l'alimentation et des gens

qui participent, et qui sont eux-mêmes donneurs d'ordres. Ça redonne une existence sociale, pas seulement du bon dans l'assiette ».

Emplettes et Cagettes a bénéficié de plus de 30 000 € du programme LEADER.

Six tonnes de nourriture ont été distribuées ce mois-ci dans les 19 laboratoires répartis sur Terres de Lorraine. « À la reprise de l'association en 2021, il y avait 120 familles et 1,2 tonne de produits alimentaires », rappelle Huguette Boissonnat, présidente de l'association. Désor-

mais, 800 familles adhèrent, soit plus de 2 000 personnes, dont 82 % se déclarent comme VIP (very important prioritaire) car « le frigo a du mal à se remplir ».

« Nous avons 7 000 € de dons dans l'année », ajoute Huguette Boissonnat après une présentation globale d'Emplettes et Cagettes dans le garage du centre socioculturel Malraux où avait lieu la distribution de février.

Une aide pour accéder au programme LEADER

Aux débuts de l'association,

en 2019, « Emplettes et Cagettes était un groupement d'achats, plutôt avec des produits bio ». Depuis 2021, c'est devenu un collectif d'acheteurs. « Le projet se construit avec eux, ils font tout, du choix des produits à celui des prix, leurs décisions nous ramènent sur terre. »

De telles initiatives donnent « une image positive de l'Europe, ses programmes irriguent le territoire », résume Dominique Potier, député de la 5e circonscription de Meurthe-et-Moselle.

« Il est important d'entendre ceux qui ont bénéficié de fonds européens, d'autres peuvent se renseigner, des gens sont là pour les aider si c'est compliqué », assure Valérie Drezet-Humez.

Sur le territoire Terres de Lorraine, l'interlocutrice, Peggy Dangelser, chargée de mission du programme européen LEADER, reçoit à Colombey-les-Belles ou se déplace « pour mettre ce programme en lumière dans des domaines où on n'attend pas forcément l'Europe ». Et si la demande n'entre pas dans « notre feuille de route, on peut orienter vers d'autres aides ».

● Jérôme Bourguignon

Peggy Dangelser, chargée de mission du programme européen LEADER, est joignable au 03 83 47 61 48 ou à leader@terresdelorraine.org.

Toul

Une nouvelle édition du marché des potiers, le week-end des 2 et 3 mars

Treize exposants vont présenter leur savoir-faire lors de la seconde édition du marché des potiers qui se déroulera les 2 et 3 mars à l'Atelier. Ils sont presque tous originaires des environs et créent des pièces utiles. Mais chacun avec son propre style.

En janvier, Margaux Lorrain a quitté l'Atelier, espace de création située dans une travée de l'espace Dedon. Sa société, MGX céramique, est désormais installée à la Cité du Faire de Jarville, sa ville de résidence. Un choix guidé par la proximité. Toutefois, elle reste attachée à l'Atelier, « à ceux qui y créent et à l'accueil chaleureux ». L'année dernière, elle y avait organisé le premier marché des potiers, « l'idée était de participer à l'animation, au dynamisme du lieu ». Elle propose une seconde édition, toujours sur le même site, « l'espace disponible s'y prête au mieux ».

Ils seront treize à exposer, les 2 et 3 mars, de 10 h à 18 h. « Il n'y



Une présentation de pièces dites utiles lors du premier marché des potiers au tiers lieu l'Atelier. Photo S.M.

aura que des artisans locaux, le plus éloigné habite non loin de Saverne ».

Si les visiteurs ont tout loisir de parcourir les stands des exposants et d'effectuer des achats, les artisans profitent aussi de ces deux journées pour « se rencontrer, échanger et partager entre collègues ».

Comme Margaux Lorrain, la grande majorité crée des pièces utiles : bols, assiettes, pots de fleurs, saladiers... Mais « chacun son propre style. Il y a ceux qui font leurs émaux, les terres

sont différentes, certains utilisent un tour de potier quand d'autres préfèrent une technique telle que le coulage dans un moule en plâtre Il y a 1 000 façons de créer », affirme la céramiste. Aux visiteurs d'apprécier le travail des artisans et d'en parler avec eux.

● Jérôme Bourguignon

Seconde édition du marché des potiers, les 2 et 3 mars de 10 h à 18 h à l'Atelier, situé 146 rue Pierre Aimé Bouge. Entrée libre. Petit coin buvette et espace pour marquer une pause.

Toul ● Le centre aquatique Ovive change d'horaires pour les vacances

Durant ces vacances d'hiver, le centre aquatique Ovive, à Ecrouves, proposera de nombreuses activités aux Toullois.

Les enfants pourront profiter d'un mini-parc du lundi au dimanche, de 10 h 30 à 12 h. Du lundi au jeudi, et le samedi, de 14 h 30 à 17 h, un aquaparc leur sera proposé, ainsi que des jeux gonflables. Enfin, un aquaparc géant viendra boucler cette semaine d'activités, le vendredi, de 14 h 30 à 17 h.

Les adultes, qui ne seront pas en reste, auront accès à des séances d'aquagym tonique, aquabike et aquamix (mix des deux activités : aquagym et aquabike).

Jusqu'au 3 mars, les horaires d'ouverture de l'établissement s'établissent ainsi : de 10 h 30 à 19 h en continu du lundi au vendredi, de 10 h 30 à 12 h 30 et 14 h 30 à 17 h 30 le samedi, et de 9 h à 12 h 30 le dimanche.

À partir du 4 mars, et jusqu'au 17 mars inclus, la structure fermera ses portes pour vidange.

► Bloc-notes

Toul

Assemblée générale de la MJC

Samedi 23 mars. À 10 h. MJC de Toul.

Tél. 03 83 64 3115.

Assemblée générale du Comité des Fêtes

Samedi 2 mars. À 18 h. Les membres du Comité des Fêtes se réuniront samedi 2 mars, à 18 h, salle des Adjudications pour leur assemblée générale.

Fragilité de la passerelle

du Pré au Lait

La circulation et le stationnement sont interdits sur l'ouvrage d'art n° 13 (passerelle du Pré au Lait). Déviation apposée au croisement de la rue du Champ de Foire et du Chemin du Pré au Lait et au croisement de la rue de la Champagne et du Chemin du Pré au Lait. Circulation des cyclistes maintenue. Tous les jours.

Marché

Le matin. Tous les mercredis, vendredis.